

## ABSTRAK

# DAMPAK PROGRAM KUMM (KELOMPOK USAHA MANDIRI MASYARAKAT) POS KEADILAN PEDULI UMAT YOGYAKARTA TERHADAP KESEJAHTERAAN USAHA MIKRO DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM

Naily Qiyadatul Ulya  
13423168

Peranan usaha mikro, kecil dan menengah yang dikaitkan dengan pemerintah harusnya dapat mengurangi tingkat pengangguran yang semakin bertambah disetiap tahun, namun realitanya terdapat sebagian besar permasalahan yang dihadapi usaha mikro seperti masalah permodalan atau *financial*. Perkembangan modal para pengusaha mikro, hingga kini masih relatif lambat, oleh karena itu masih sering memerlukan bantuan baik dari pemerintah maupun dari pengusaha besar. Keberadaan NGO (*Non Government Organization*) sudah lama hadir dalam kehidupan masyarakat Indonesia kini semakin mengakar dan berkembang sehingga mampu berperan cukup besar dalam pembangunan dan kesejahteraan masyarakat Indonesia. Saat ini telah banyak NGO yang membuat program pemberdayaan dalam perekonomian masyarakat salah satunya adalah lembaga PKPU (Pos Keadilan Peduli Umat) yang dulu manajemennya sebagai LAZ akan tetapi setelah *spin-off* dengan induknya sekarang PKPU mempunyai manajemen sendiri dalam mengelolanya. Melalui penelitian yang menggunakan pendekatan kualitatif-deskriptif ini bertujuan untuk dapat mengetahui pengelolaan KUMM oleh PKPU saat ini dan dampak adanya KUMM pada anggota dan usahanya. Sehingga dapat menjelaskan dan memberikan informasi kepada masyarakat mengenai pengelolaan KUMM yang dilakukan oleh kedua pihak yakni dari lembaga PKPU serta masing-masing kelompok KUMM, karena setiap kelompok mempunyai sistem pengelolaan yang berbeda-beda sehingga menghasilkan dampak yang berbeda juga pada tingkat kesejahteraannya. Dalam penelitian ini mengambil dua kelompok KUMM untuk dijadikan subyek karena kedua kelompok tersebut terdapat perbedaan pada jangka waktu dan hasil capaian. Namun dengan perbedaan dari kedua KUMM yang bernama KUMM WIDODO dan KUMM SALMA mengakui bahwa adanya pemberdayaan sangat memberikan manfaat sehingga dapat dikatakan sejahtera.

**Kata Kunci :** *Dampak, KUMM PKPU, Kesejahteraan, NGO*